

**EDICIÓN ESPECIAL**

**EGRESADOS DISTINGUIDOS UNIVERSIDAD DE BOYACÁ**



El honorable Consejo Directivo de la Universidad, mediante el Acuerdo N° 1736 del 16 de julio de 2024, otorgó el reconocimiento Egresado Distinguido a 38 profesionales quienes, gracias a su liderazgo, responsabilidad, idoneidad y sobresaliente desempeño, reflejan la sólida formación recibida en esta Casa de Estudios y los aportes que han hecho al país a través de su destacado ejercicio profesional.

La ceremonia de exaltación se realizó el pasado 10 de agosto en la sede Sogamoso de la Universidad de Boyacá, en donde se efectuó el reencuentro de los egresados con los directivos, profesores, personal administrativo y compañeros de promoción. Este tradicional acto

de reconocimiento por parte de las directivas de la Institución, en cabeza de los fundadores, Dr. Osmar Correal Cabral, presidente de los Consejos Directivo y de Fundadores, y la Dra. Rosita Cuervo Payeras, Rectora de la Institución, se enmarca en la política de egresados prevista en el Proyecto Educativo Institucional que propende por el fortalecimiento de las relaciones y la presencia del estamento de egresados en el quehacer institucional.

Desde el Boletín Informativo reiteramos una sincera felicitación a los egresados que, por sus méritos profesionales y humanos, lograron el reconocimiento como Egresado Distinguido.

A través del Boletín Informativo, compartimos con la comunidad universitaria y sociedad en general los perfiles de los Egresados Distinguidos de la Universidad de Boyacá año 2024:



Visita el Boletín Informativo escaneando el Código QR

*Nuestra Misión*  
*Inspirados en el poder del saber, formar hombres y mujeres líderes, críticos y comprometidos socialmente.*

[boletinformativo@uniboyaca.edu.co](mailto:boletinformativo@uniboyaca.edu.co)

[www.uniboyaca.edu.co](http://www.uniboyaca.edu.co)



# FACULTAD DE ARQUITECTURA, DISEÑO Y URBANISMO

## Programa de Arquitectura

**DIEGO FERNANDO  
TORRES LAVERDE**

Arquitecto, especialista en diseño urbano y magíster en urbanismo de la Universidad de Boyacá, actualmente director de vivienda, edificaciones y obras públicas del departamento de Boyacá. Con más de veinte años de experiencia,

ha impulsado el desarrollo de viviendas dignas y la mejora de la infraestructura pública, destacándose por su compromiso, idoneidad y liderazgo.

## Programa de Arquitectura

**DUVÁN HERMES  
AVELLA RINCÓN**

Arquitecto egresado de la Universidad de Boyacá. Es el creador y actual representante legal y gerente del grupo CREA CONSTRUCTORA S.A.S, la empresa de proyectos

arquitectónicos y de construcción más importante de Sogamoso. Gracias a su liderazgo ha liderado este importante sector, generando empleo y desarrollo para la comunidad sogamoseña.

## Programa de Diseño Gráfico

**MARISOL SOLEDAD  
GARCÍA CORDERO**

Diseñadora gráfica y especialista en gerencia de mercadeo egresada de la Universidad de Boyacá, con maestría y doctorado en educación de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia y la Universidad Santiago

de Cali, respectivamente. Reconocida por su contribución al programa de Diseño Gráfico de la Universidad de Boyacá, ha fortalecido equipos inter, trans y multidisciplinarios en la enseñanza del diseño y la comunicación. Es investigadora junior y evaluadora reconocida por MinCiencias, además de pertenecer al grupo de investigación Xisqua. Su dedicación a la enseñanza del diseño refleja su compromiso con la excelencia académica.

## Programa de Especialización en Gestión del Patrimonio Cultural

**MARINO  
JAÉN ESPINOZA**

Bachelor of Science in Computer Science de Louisiana State University, especialista en gestión del patrimonio cultural de

la Universidad de Boyacá, con estudios de postgrado en docencia superior en la Universidad del Istmo, Panamá. Máster en desarrollo de sistemas para el comercio electrónico de la Universidad de Salamanca. Director de PanamaTípico.com, enfocado en la investigación, preservación digital, docencia y divulgación del patrimonio cultural de Panamá. También es docente de patrimonio cultural en la Universidad Católica Santa María La Antigua y en Humboldt International University of Panamá, con destacados aportes en educación e investigación del patrimonio cultural.

## Programa de Especialización en Diseño Urbano

**MARIO JOSÉ  
CALLEJAS RIVAS**

Arquitecto graduado de la Universidad Albert Einstein de México, especialista en diseño urbano de la Universidad de Boyacá y maestrante en proyectos arquitectónicos, diseño ambiental y nuevas tecnologías en la Universidad de Málaga, España. Actualmente, es consultor del Ministerio de Justicia y Seguridad Pública en San Salvador, México, y contribuye a los Centros Urbanos de Bienestar y Oportunidades (CUBO), espacios para el desarrollo de niños y jóvenes. Mario José Callejas Rivas destaca por su innovación y creatividad, desarrollando proyectos originales con un impacto significativo en las comunidades mexicanas.

# FACULTAD DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS Y CONTABLES



## Programa de Administración de Empresas

**SONIA LEONOR  
CASTRO QUIROGA**

Administradora de empresas egresada de la Universidad de Boyacá, especialista en proyectos de desarrollo de la Escuela Superior de Administración Pública

y magíster en dirección y administración de empresas de la Universidad Internacional de la Rioja, España. Actualmente doctoranda en gerencia pública y política social en la Universidad de Baja California, México. Con una destacada trayectoria en gerencia, mercadeo y docencia universitaria, se desempeña como gerente de la Cooperativa Multiactiva de Egresados de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia. En 2015, fue reconocida por su contribución al desarrollo de Coegresados UPTC. Sonia es una líder destacada en los ámbitos educativo y empresarial.



## Programa de Administración de Negocios Internacionales

**VIVIANA YANINA  
BARÓN CASTILLO**

Administradora de negocios internacionales egresada de la Universidad de Boyacá, con maestría

en mercados y comercio internacional. Con 13 años de experiencia, ha ocupado cargos directivos y gerenciales en empresas destacadas en logística y comercio exterior como: IMOCOM, CAPITAL SAFETY COLOMBIA - 3M e INSUSOL. Ha liderado operaciones logísticas y de agenciamiento aduanero a lo largo de la cadena de abastecimiento internacional. Como emprendedora, fundó y posicionó INSUSOL SAS y QOMMPRO SAS, dos empresas de logística de carga internacional con un enfoque integral en la cadena de abastecimiento. Es conferencista y docente universitaria en ciencias administrativas y contables, y actualmente es directora de operaciones en QOMMPRO.



## Programa de Administración de Empresas

**JORGE ARTURO  
MORENO ROJAS**

Tecnólogo en administración en relaciones industriales y administrador de empresas egresado de la Universidad de Boyacá,

con amplia experiencia en gerencia, presidencia, asesoría y análisis financiero. Ha realizado estudios postgraduales en control interno en la Universidad Militar Nueva Granada. Su liderazgo le ha permitido desempeñarse con eficiencia en cargos de responsabilidad y confianza dentro del Ejército Nacional de Colombia, destacándose en el Comando General de las Fuerzas Militares en el diseño, montaje, evaluación y efectividad del Modelo Estándar de Control Interno (MECI). Recientemente, fue elegido representante de la población de suboficiales ante la Junta Directiva del Círculo de Suboficiales de las Fuerzas Militares para el período 2023-2026, un gremio que reúne a más de 20.000 afiliados y familias del Ejército, Armada Nacional y Fuerza Aeroespacial colombiana.



## Programa de Contaduría Pública

**JENNY LUCELLY SUÁREZ  
MURCIA**

Profesional en contaduría pública, especialista en revisoría fiscal y contraloría, egresada de la Uni-

versidad de Boyacá, con un alto sentido de la ética y la responsabilidad. Emprendedora y empresaria desde 2004 en Boyacá, ha contribuido al desarrollo económico y a la generación de empleo formal en la región. Es asesora y consultora de importantes entidades a nivel nacional y departamental a través de su empresa de consultoría y asesoría externa para Mipymes "S&R Soluciones Empresariales", con más de 20 años en el mercado. Actualmente se desempeña como contadora, empresaria en el sector agroindustrial alimentario y catedrática universitaria, demostrando su compromiso y dedicación a su profesión.



### Programa de Especialización en Gerencia de Proyectos

**GINNA NATALIA SUÁREZ MORALES**

Ingeniera catastral y geodesta, egresada de la Especialización en Gerencia de Proyectos y estudiante de la Maestría en Gerencia de Proyectos de la Universidad de Boyacá. Con más de 15

años de experiencia en análisis y gestión territorial con enfoque geográfico, geomático, ambiental, catastral y de planificación territorial, ha implementado proyectos de ingeniería en la Orinoquía colombiana. Ha gestionado y contratado proyectos públicos en entidades como la Alcaldía de Yopal y la Gobernación de Casanare, y ha trabajado en la Corporación Autónoma Regional de la Orinoquía (Corporinoquía). Actualmente, es directora territorial en Casanare y Arauca del Instituto Geográfico Agustín Codazzi (IGAC), cargo al que accedió por concurso de méritos, liderando la implementación de políticas y proyectos en beneficio de las comunidades de la Orinoquía.



### Programa de Maestría en Administración

**ALBA MERLY MARANTÁ CONTRERAS**

Contadora pública egresada de la Universidad de Boyacá, especialista en auditoría forense, con amplia experiencia en el sector privado como asesora contable. Ha trabajado en empresas como

Teleservicios E.U, SERVIFUL Ltda., Acueducto San José de Gacal de Ventaquemada, Acueducto Ojo de Agua, Clínica Avellaneda S.A.S, Inversiones Avellaneda, Tejas y Ladrillos, y Hospital Regional de Moinquirá E.S.E, realizando gestión y control contable y financiero. También ha brindado asesoría contable y de control interno en el ámbito público en varios municipios como Santa Rosa de Viterbo, Ciénega y otros. Actualmente es alcaldesa del municipio de Nuevo Colón para el período 2024-2027, destacándose por su liderazgo y servicio público.

## FACULTAD DE CIENCIAS E INGENIERÍA



### Programa de Ingeniería Ambiental

**MÓNICA ALEJANDRA TORRES SANDOVAL**

Ingeniera ambiental e ingeniera sanitaria egresada de la Universidad de Boyacá. Auditora de Sistemas de Gestión de la Energía Norma ISO 19011:2018. Ha dedicado su carrera a trabajar como practicante profesional en

resiliencia y gestión de sistemas socio-ecológicos estratégicos para la actividad agrícola, en escenarios de variabilidad climática. Caso de estudio: Lago Sochagota (Boyacá), Colombia, y en la elaboración de modelos de hidráulica de ríos e interpretación de planos de diferente índole, reportes y declaraciones de residuos sólidos, peligrosos y líquidos en la plataforma del Ministerio del Medio Ambiente de Chile. Actualmente se desempeña como líder de medio ambiente en Aqua-Chile (Quellón, Los Lagos, Chile), lo cual demuestra un nivel sobresaliente de competencia y habilidades profesionales. Esto refleja un compromiso con la excelencia y la capacidad para desempeñarse en entornos globalizados.



### Programa de Ingeniería Ambiental

**IVONNE YORELY TRISTANCHO PÉREZ**

Ingeniera ambiental, sanitaria y especialista en gestión ambiental de la Universidad de Boyacá. Ha ocupado cargos como profesional de gestión en salud ambiental, directora de la Unidad de Servicios Públicos, investigadora,

residente ambiental e interventora en obras públicas e infraestructura. Actualmente, es consultora ambiental y sanitaria, destacándose en proyectos de extensión agropecuaria y diseño de infraestructuras hidrosanitarias, acueductos y alcantarillados. Recibió un certificado de reconocimiento por parte del Instituto Federal Suizo de la Tecnología del Agua EAWAG, por colaborar y realizar asistencia técnica en el proyecto "Elección de Tecnologías de tratamiento de Residuos Orgánicos" desarrollado en el municipio de Aquitania, Boyacá, con recursos de cooperación internacional. Su trabajo de grado sirvió como base para la actualización del Plan Municipal de Gestión Integral de Residuos Sólidos, evidenciando su compromiso con la investigación y el servicio a la comunidad.



## Programa de Ingeniería de Sistemas

**LUIS FERNANDO MUÑOZ VEGA**

Ingeniero de sistemas egresado de la Universidad de Boyacá, con más de 10 años de experiencia en análisis, diseño y construcción de sistemas de

información para bancos y entidades del sector de seguros. Tiene gran experiencia en levantamiento de arquitectura e integración de sistemas, con alto conocimiento en programación orientada a objetos, arquitectura orientada a servicios y modelamiento de procesos. Comenzó su carrera profesional en la dependencia de tecnología de la UdB, tiene certificación Bizagi Professional y es Appian Certified Associate Developer 2022. Ha participado en proyectos del Banco Santander en España, relacionados con la internacionalización de procesos express en Portugal, Reino Unido, Estados Unidos y México. Actualmente, es consultor en Appian AI Process Platform (APPIAN) en España y ha sido reconocido como el mejor consultor de Latinoamérica con el Regional Outstanding PS Player LATAM por su trabajo en automatización de créditos hipotecarios para el Fondo Nacional del Ahorro y de créditos de libranzas para el Banco GNB Sudameris.



## Programa de Ingeniería Mecatrónica

**JAMILTON HUMBERTO LEÓN GUTIÉRREZ**

Ingeniero mecatrónico egresado de la Universidad de Boyacá, con sólida formación académica que incluye una Maestría en Energías Renova-

bles y Proyectos Energéticos, una Maestría en Ingeniería y una Especialización en Turbomáquinas. Con más de 6 años de experiencia, destaca en herramientas de mantenimiento para el análisis de criticidad, RCM, RCA, CBM y PdM. Ha trabajado en el sector de hidrocarburos en Ecopetrol S.A., especialmente en mantenimiento predictivo y preventivo de equipos rotativos y reciprocantes, así como en unidades de proceso. Su enfoque en la seguridad de procesos y el bienestar del equipo de trabajo lo ha distinguido como un profesional comprometido y proactivo.



## Programa de Ingeniería Industrial

**LAURA YULIETH VACA ACERO**

Ingeniera industrial, especialista en gerencia de proyectos y magíster en gerencia de proyectos de la Universidad de Boyacá, además de especialista en seguridad y salud en el trabajo de

la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia. Su excelente trayectoria académica e investigativa en un corto período desde su graduación incluye publicaciones resultado de investigación, reflejando un compromiso con la excelencia académica. Su ascenso desde auxiliar hasta directora del Centro de Conocimiento para el Desarrollo Profesional SAPIENS de la Universidad de Boyacá, destaca su habilidad de liderazgo y capacidad para asumir responsabilidades crecientes, así como compromiso institucional.



## Programa de Ingeniería Sanitaria

**CARLOS RAFAEL LARA MENDOZA**

Ingeniero sanitario egresado de la Universidad de Boyacá y magíster en ingeniería de la Universidad de los Andes. Vinculado a la Universidad de Boyacá desde 1992, ha ocupado cargos como

jefe del Laboratorio de Análisis Ambiental, director de los programas de Ingeniería Sanitaria e Ingeniería Ambiental, director de postgrados de la Facultad de Ciencias e Ingeniería, decano de la misma facultad, y varias veces encargado de la Vicerrectoría Académica, siendo actualmente vicerrector académico en propiedad. Ha demostrado habilidades de liderazgo y vocación pedagógica, inspirando y guiando a su equipo y estudiantes hacia el logro de altos estándares. El Ingeniero Lara ha sido reconocido como docente titular, emérito, distinguido y honorario, evidenciando su dedicación y contribuciones significativas al ámbito laboral y académico.



## Programa de Ingeniería Sanitaria y Ambiental

**IVÁN MAURICIO FORERO GARCÍA**

Ingeniero sanitario y ambiental, especialista en gestión ambiental egresado de la Universidad de Boyacá. Con una amplia trayectoria en gestión ambiental, interventoría, diseño, asesoría y administración, actualmente se desempeña como gerente de la Empresa Industrial y Comercial de Servicios Públicos de Chiquinquirá (Empochiquinquirá). Destacado por su labor profesional, ha aplicado sus habilidades técnicas y conocimientos especializados en la gestión del agua y residuos sólidos. Ha liderado convenios interinstitucionales con la Universidad de Boyacá para fortalecer prácticas profesionales y de investigación, integrando la práctica académica con casos reales en el campo de la ingeniería sanitaria.



### Programa de Especialización en Sistemas Integrados de Gestión QHSE

**LUIS ANDRÉS SANDOVAL CASTILLO**

Administrador de empresas de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, ingeniero industrial y especialista en siste-

mas integrados de gestión-QHSE de la Universidad de Boyacá, donde actualmente cursa una Maestría en Sistemas Integrados de Gestión. Se desempeña como quality management en el Grupo JER Internacional en Colombia, Ecuador y Panamá. Con amplia experiencia en apoyo organizacional, es un líder analítico, orientado a los detalles y experto en realizar múltiples tareas en entornos acelerados. Tiene competencias en procedimientos estándar de software y máquinas, y un manejo competente de Microsoft Office Suite, herramientas Google, software de programación, Internet y bases de datos para desempeñarse en entornos globalizados.



### Programa Especialización en Ingeniería Ambiental

**MARTHA LILIANA AMÉZQUITA SERNA**

Bióloga de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, especialista en ingeniería ambiental egresada de la Universidad de Boyacá. Ha desempeñado diver-

sos cargos en fundaciones como Mujeres TIC y en la Gobernación de Boyacá donde actualmente ejerce como profesional especializado de la Secretaría de Planeación. Su ejercicio profesional enfatiza en el respeto por la riqueza natural y ambiental del país. Martha Liliana está comprometida con el desarrollo sostenible y con la pedagogía para el cuidado de la vida y del medio ambiente.



### Programa Especialización en Ingeniería Ambiental

**ADRIANA RÍOS MOYANO**

Ingeniera sanitaria y ambiental, especialista en gestión ambiental y magíster en ingeniería ambiental egresada de la Universidad de Boyacá. Actualmente se desempeña como profesional especializado grado 20 en el Ministerio de Vivienda, Ciudad y Territorio, donde realiza monitoreo del uso y ejecución de los recursos del Sistema General de Participaciones para Agua Potable y Saneamiento Básico (SGP-APSB) y brinda asistencia técnica a entidades territoriales y prestadores de servicios públicos domiciliarios. Con más de trece años de experiencia en la gestión integral del recurso hídrico en las Corporaciones Autónomas de Boyacá y Chivor, Adriana se ha especializado y es referente en evaluación ambiental de proyectos y control de calidad del aire, abordando desafíos clave en el ámbito sanitario y ambiental.



### Programa Especialización en Telemática

**CARMEN CONSTANZA URIBE SANDOVAL**

Ingeniera de sistemas de la Universidad Industrial de Santander, especialista en Telemática de la Universidad de Boyacá y doctora en ingeniería con énfasis en ingeniería de sistemas de la Universidad Autónoma de Nuevo León (Monterrey, México). La doctora Carmen Constanza tiene amplia experiencia en investigación y aplicación de metodologías avanzadas para la toma de decisiones en entornos de alta incertidumbre, así como en docencia universitaria. Ha enseñado en las universidades Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Nacional de Colombia, Católica de Colombia, Pontificia Universidad Javeriana, Fundación Universitaria Agraria de Colombia y Fundación Universidad de América, entre otras. Sus certificaciones internacionales en gestión de servicios de TI y modelado de procesos empresariales respaldan su habilidad para implementar soluciones efectivas en entornos tecnológicos complejos. Actualmente es docente en la Facultad de Ciencias e Ingeniería de la Universidad de Boyacá.



### Programa Especialización en Gerencia de Sistemas Informáticos

**CONSTANZA MARÍA ENGATIVÁ RODRÍGUEZ**

Ingeniera de sistemas, especialista en Gerencia de Sistemas Informáticos y en Nuevas Tecnologías, Innovación y Gestión de Ciudades. Con más de 20 años de experiencia profesional, ha ocupado cargos de alta dirección en organizaciones del orden territorial, nacional e internacional, por ejemplo: Ministerio de Salud y Protección Social, Ministerio de Educación Nacional, Red Americana de Salud Electrónica - RACSEL. Ha sido CIO, jefe de planeación, secretaria de Educación y de Cultura del municipio de Yopal - Casanare, coordinadora de Gobierno en Línea, asesora de proyectos TIC, docente universitaria, entre otros. Actualmente, es la gerente de infraestructura digital de Ecopetrol, donde tiene la responsabilidad de planear, administrar, operar, soportar y mantener la infraestructura tecnológica de una de las empresas más grandes y sólidas del país. Considerada un referente femenino en el sector TIC en el país, fue galardonada con la distinción Mujer Orgullo de Colombia. Perteneció al colectivo Mujeres TIC, considerándose a sí misma como una mujer TIC, STEM, comprometida con la transformación digital de Colombia y el empoderamiento femenino en este sector.



### Programa Maestría en Ingeniería Ambiental

#### RUTH CABRA MATEUS

Ingeniera geóloga de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, seccional Sogamoso, especialista y magíster en ingeniería ambiental, este último

grado completado con distinción honorífica en la Universidad de Boyacá. A lo largo de su carrera ha ocupado roles clave como ingeniero geólogo, ingeniero titular y geólogo de campo. Su experiencia incluye fiscalización minera, descripción litológica, exploración sísmica en 2D y 3D, y control de manejo ambiental en minas de carbón. También ha trabajado en obras civiles y plantas termoeléctricas, asumiendo responsabilidades en el control de calidad bajo estándares ISO 9000. Su tesis de maestría se centró en la modelación de la erosión hídrica utilizando Sistemas de Información Geográfica (SIG). Además, posee habilidades en Minex, SIG y Bases de Datos para SIG. Actualmente es consultora independiente.



### Programa Maestría en Sistemas Integrados de Gestión

#### HUGO MAURICIO SUÁREZ RINCÓN

Ingeniero industrial y especialista en sistemas integrados de gestión QHSE de la Universidad de Boyacá. Especialista en seguridad y salud

en el trabajo de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia. Magíster en sistemas integrados de gestión egresado de la UdB. Es fundador de la organización FERRI - ASESORES, creada en el año 2018, y actualmente se desempeña como gerente, resaltando como misión de la organización prestar los servicios de asesorías en sistemas integrados de gestión, manteniendo la mejora continua en las organizaciones. Desde la fundación de la empresa, la organización mantiene actualmente asesorías en 50 empresas, principalmente en seguridad y salud en el trabajo en el departamento de Boyacá.

## FACULTAD DE CIENCIAS HUMANAS Y EDUCATIVAS

### Programa de Psicología

#### PAULA NATALIA NUMPAQUE GARCÍA

Psicóloga egresada de la Universidad de Boyacá que se ha destacado por su trabajo con población indígena en el departamento del Guainía. Tiene experiencia en territorios rurales dispersos, concertaciones con cabildos y capitanías indígenas, y lideró el programa de Bienestar Familiar en educación inicial en escenarios rurales. Su labor incluye promover prácticas de autocuidado en la primera infancia y en madres gestantes, así como incentivar la apropiación cultural mediante espacios comunitarios y juveniles. Paula ha liderado la promoción de la salud mental en residencias escolares rurales y creó el grupo de teatro indígena "Pujure" con adolescentes de la etnia Puinave en Chorrobocón - Guainía, innovando en el uso de espacios artísticos como apoyo psicosocial.



**UB** Universidad de Boyacá®

BOLETÍN INFORMATIVO

Dra. Rosita Cuervo Payeras  
Directora

C.S. Mg. Juan Pablo Medina Villamil  
Editor

COMITÉ EDITORIAL  
Resolución número 134 septiembre 2 de 2013

Dr. Osmar Correal Cabral  
Presidente del Consejo de Fundadores y  
del Consejo Directivo

Dra. Rosita Cuervo Payeras  
Rectora

Dra. Ethna Romero Garzón  
Vicerrectora de Proyección Institucional

C.S. Mg. Emilia Inés Sandoval García  
Jefe Oficina de Comunicaciones  
y Mercadeo

Diagramación y Fotografía:  
Oficina de Comunicaciones y  
Mercadeo

Campus Universitario,  
Cra. 2a. Este No. 64 - 169 Tunja  
Tel. 608 7450000 Ext. 15511  
Celular 3175729789

# FACULTAD DE CIENCIAS JURÍDICAS Y SOCIALES



## Programa de Comunicación Social

**CAROLINA SOTO RAMÍREZ**

Comunicadora social egresada de la Universidad de Boyacá, especialista en comunicación multimedia de la Universidad Sergio Arboleda y magíster en análisis de problemas políticos, económicos

e internacionales contemporáneos de la Universidad Externado de Colombia. Ha destacado en medios y entidades como EL TIEMPO Casa Editorial, Caracol Televisión, Cromos, El Espectador, Publicaciones Semana y Terra Colombia, gestionando plataformas web y facilitando la conexión con colombianos en el exterior. En el Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia, desempeñó un papel crucial en el Grupo Interno de Trabajo Colombia Nos Une, fortaleciendo la imagen internacional del país y liderando campañas sobre temas sensibles. Su participación en el Grupo Interno de Trabajo Prensa y en el GIT Mecanismos de Concertación Regionales refleja su compromiso con el periodismo de calidad y la cooperación internacional. Actualmente es asesora en la dirección de Mecanismos de Concertación e Integración Regionales del Ministerio de Relaciones Exteriores.



## Programa de Derecho y Ciencias Políticas

**KEIBER JOSÉ KEY ERAZO**

Abogado y especialista en seguridad y salud en el trabajo egresado de la Universidad de Boyacá, con diplomado en Business Intelligence y Análisis de Big Data con

Power BI de la Pontificia Universidad Javeriana. Maestrante en administración de empresas MBA y tecnología en la Universidad de Nebrija, España. Fue reconocido por el programa de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de Boyacá en su trigésimo aniversario por su desempeño como estudiante y empresario, así como por su responsabilidad social y compromiso con el bienestar comunitario. Ha emprendido en organizaciones como Vive Plus S.A.S y ha sido vicepresidente de Carvajal Laboratorios IPS en Tunja, Boyacá, dedicándose a la prestación de servicios de salud integrales. Ofrece asesorías y acompañamiento en salud y seguridad social sin costo para la población necesitada y contribuye al fortalecimiento de la relación entre la universidad y sus egresados, patrocinando diversas actividades. Es copropietario y vicepresidente de Carvajal Laboratorios IPS.



## Programa de Derecho y Ciencias Políticas

**JUAN DAVID LÓPEZ CASTRO**

Abogado egresado de la Universidad de Boyacá, administrador público de la Escuela Superior de Administración Pública (ESAP), especialista en derecho urbano de la Universidad del Rosario y con estudios en gestión del territorio y derechos humanos. A nivel territorial, trabajó en la Alcaldía Municipal de Chía - Cundinamarca, en la Dirección de Ordenamiento Territorial y Plusvalía, y a nivel nacional en la Subdirección de Asistencia Técnica y Operaciones Urbanas Integrales del Ministerio de Vivienda, Ciudad y Territorio. Actualmente se desempeña como personero municipal de Pesca - Boyacá. Su experiencia se enfoca en la comprensión de dinámicas territoriales, urbano-regionales, integración jurídica, diálogo ciudadano, resolución de conflictos y asistencia social.

## MAESTRÍAS

### Maestrías Presenciales en Tunja

**Gerencia de Proyectos**  
Reg. SNIES 106938

**Sistemas Integrados de Gestión**  
Reg. SNIES 106939

**Derecho Procesal y Probatorio**  
Reg. SNIES 106965

**Ingeniería Ambiental**  
Reg. SNIES 106772

**Urbanismo**  
Reg. SNIES 101364

**Administración**  
Reg. SNIES 10556

### Maestrías Virtuales

**Gestión del Patrimonio Cultural**  
Reg. SNIES 116691

**Comunicación Digital Estratégica**  
Reg. SNIES 116941

*¡Hablemos!*

317 400 3603



## FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD



### Programa de Bacteriología y Laboratorio Clínico

**JOHANNA PILAR BONILLA GAONA**

Bacterióloga y laboratorista clínica egresada de la Universidad de Boyacá, con especialización en seguridad y salud en el trabajo de la Universidad Pedagógica y

Tecnológica de Colombia. Es fundadora y gerente de Medicina y Diagnóstico Laboral del Oriente, una IPS de seguridad y salud en el trabajo destacada en el oriente de Boyacá. Su empresa ofrece servicios de seguridad y salud laboral a una amplia gama de empresas en el departamento, lo que la posiciona como una de las mejores IPS en su sector. Es reconocida por su espíritu emprendedor y capacidad para generar empleo, contando actualmente con un equipo de 12 trabajadores, incluidos varios egresados de la Universidad de Boyacá.



### Programa de Fisioterapia

**DAVID ESTEBAN CASTILLO MALDONADO**

Fisioterapeuta egresado de la Universidad de Boyacá, que ha continuado su formación académica profundizando con un diplomado en ventilación mecánica de la Fundación Neumológica de Colombia, es especialista en cuidado crítico de la Fundación Universitaria Iberoamericana. Dentro de su trayectoria laboral se destacan sus labores como fisioterapeuta en cuidado crítico en el Hospital el Tunal, Hospital Universitario Mayor Mederi en Bogotá y docente universitario de práctica de cuidado crítico en la Universidad del Rosario. David Esteban es un profesional destacado por su alto desempeño profesional, por ser una persona con gran sentido de responsabilidad y compromiso, que genera confianza y credibilidad, llevando en alto el nombre de la Universidad de Boyacá.

de la Fundación Neumológica de Colombia, es especialista en cuidado crítico de la Fundación Universitaria Iberoamericana. Dentro de su trayectoria laboral se destacan sus labores como fisioterapeuta en cuidado crítico en el Hospital el Tunal, Hospital Universitario Mayor Mederi en Bogotá y docente universitario de práctica de cuidado crítico en la Universidad del Rosario. David Esteban es un profesional destacado por su alto desempeño profesional, por ser una persona con gran sentido de responsabilidad y compromiso, que genera confianza y credibilidad, llevando en alto el nombre de la Universidad de Boyacá.



### Programa de Fisioterapia

**OLGA JEANNETTE MUNÉVAR RAMÍREZ**

Profesional en Terapia Física egresada de la Universidad de Boyacá, con especializaciones en kinesiología del Instituto Fermín Valdés de Cuba, en gestión de proyectos informáticos de la Universidad de Pamplona, y una Maestría en Educación Gerencial. Es Doctora en Educación de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador-UPEL. Con más de 25 años de experiencia como docente en las Universidades de Pamplona y de Boyacá, ha contribuido significativamente en el ámbito investigativo con cinco publicaciones de alto impacto y ha sido reconocida como investigadora junior por Minciencias. Entre los numerosos premios que ha recibido, destaca la Orden José Rafael Faría Bermúdez en categoría Gran Cruz (2021) concedida por la Universidad de Pamplona.



### Programa de Instrumentación Quirúrgica

**CÉSAR MAURICIO LAGOS SALINAS**

Profesional en instrumentación quirúrgica egresado de la Universidad de Boyacá, con estudios en entrenamiento internacional en reemplazos articulares, clavos intramedulares, osteosíntesis de miembro inferior y fracturas de cara en Synthes. Con 13 años de experiencia en el área, ha sido reconocido por su investigación sobre la aplicación de Medical Follow en la casa comercial PROMED Quirúrgicos en 2023 y recibió el premio Innovación 2022 por el proyecto de entrenamiento técnico comercial y marketing para trauma y fijación externa en Colombia. Se destaca por su representación de la profesión y la Institución a nivel nacional e internacional, como formador de médicos especialistas, residentes y estudiantes en áreas de Cadaverlab y reemplazo articular o trauma. En su rol como director académico, capacita constantemente a estudiantes de pregrado y residentes en ortopedia, traumatología y maxilofacial, en universidades como la Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud, Rosario, Javeriana, Área Andina, Bosque y Universidad de Santander,

seccional Bucaramanga. Fue representante en Palm Beach del programa Cadaverlab y reemplazos articulares de PROMED Quirúrgicos y actualmente es representante en la compañía CHN de Polonia en áreas de trauma y reemplazos articulares.



### Programa de Medicina

**RAFAEL ENRIQUE JIMÉNEZ MOLINA**

Médico cirujano egresado de la Universidad de Boyacá, con especialización en medicina interna de la Universidad de Buenos Aires y en cardiología de la Universidad del Salvador de Buenos Aires.

Además, ha realizado estudios avanzados en insuficiencia cardíaca en la Universidad Pontificia Bolivariana y un máster en ecocardiografía transesofágica con la Sociedad Española de Imagen Cardíaca. Su trayectoria profesional incluye roles como médico y cirujano general, y jefe de los servicios de cardiología en instituciones como Garper Médica S.A.S, el Hospital Regional Manuela Beltrán del Socorro, y la Clínica Santa Cruz de la Loma-FOSCAL, San Gil. Es fundador y cardiólogo del Centro de Servicios Médicos Especializados de Boyacá IPS CESEM y de Cardiología Jiménez Santander. Destacado por su excelente actitud y vocación de servicio, ha organizado eventos académicos en cardiología a nivel de Boyacá y es docente de la Especialización Médico Clínica en Medicina del Deporte y la Actividad Física en la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Boyacá.



### Programa de Terapia Respiratoria

**CLARA LIZETH PAENCIA MOJICA**

Profesional en terapia respiratoria, egresada de la Universidad de Boyacá. Ha continuado su formación académica con una especialización en gerencia de instituciones en salud y una Maestría en

Dirección Estratégica de Organizaciones de Salud de la Universidad Internacional Iberoamericana (UNNINI). Su compromiso con la excelencia académica y el conocimiento se refleja en su liderazgo del Grupo Oxigenar, donde ha tenido un impacto positivo en la comunidad científica y ha inspirado a colegas y estudiantes en el desarrollo del área de investigación en terapia respiratoria. Ha sido reconocida por sus publicaciones en la Revista de Investigación en Salud de la Universidad de Boyacá, enfocadas en estrategias para la implementación de Sistemas de Gestión de Seguridad y Salud en el Trabajo en el sector industrial. También ha recibido la certificación profesional en terapia respiratoria del Consejo Latinoamericano para la Certificación de Profesionales en Terapia Respiratoria (CLACPTER) y el Premio al Mérito Investigativo en la Facultad de Ciencias de la Salud, categoría docente, en la Universidad de Boyacá. Actualmente, se desempeña como docente y lidera el grupo de investigación Oxigenar.



### Programa Especialización en Epidemiología

**LEDMAR JOVANNY VARGAS RODRÍGUEZ**

Médico y especialista en epidemiología egresado de la Universidad de Boyacá. Es especialista en estadística aplicada por la Universidad del Área Andina y maestrante en epidemiología de la Universidad Los Libertadores. Ha ocupado diversos cargos, incluyendo médico del Hospital Santa Marta de Samacá, médico epidemiólogo, co-líder y asesor del grupo de investigación del Hospital Universitario San Rafael de Tunja, y docente catedrático de investigación en la Especialización en Medicina del Deporte y la Actividad Física. También ha trabajado como médico e investigador en la Unidad Cardiovascular Conta y Pérez IPS. Actualmente se desempeña como médico epidemiólogo, co-líder y asesor del grupo de investigación del Hospital Regional de la Orinoquía (HORO). Ha recibido múltiples reconocimientos, incluyendo el Premio Nacional de Epilepsia

“Margaretz Merz de Fandiño”, mención de honor al trabajo presentado en el XIV Congreso Colombiano de Neurología, el Premio al Mérito Investigativo – Mejor Trabajo de Investigación en la categoría egresado, y el tercer puesto en los trabajos de investigación presentados en el II Seminario Internacional de Salud Pública de la Universidad de Boyacá. Cuenta con más de 100 publicaciones en revistas indexadas en áreas como epidemiología, educación médica, medicina interna, cardiología, endocrinología, reumatología, pediatría, neurología, neurocirugía, ortopedia, ginecología y obstetricia. Sus aportes se centran en la distribución y determinantes de las enfermedades humanas. En la actualidad, es reconocido ante MinCien-cias como investigador asociado (Convocatoria 894 del 2021).



### Programa Especialización en Gerencia de Instituciones de Salud

**MYRIAM ASTRID CASTRO AYALA**

Odontóloga de la Universidad San Martín, con especialización en endodoncia de la Universidad Santo Tomás de Aquino y en gerencia en instituciones de salud de la Universidad de Boyacá. Con más de 24 años de experiencia en el departamento de Boyacá, ha trabajado en el ámbito clínico y administrativo. Su formación en gerencia en instituciones de salud ha sido clave para la expansión de su empresa, que ofrece servicios de salud odontológica y estética dental de alta calidad. Esta empresa genera 18 empleos directos, destacando su liderazgo y contribución al desarrollo local y nacional. Fue perito designada por el Tribunal de Ética Odontológica de la Seccional Santander en 2010 y es miembro del Instituto Colombiano de Endodoncia, así como de las Asociaciones Colombiana y de Boyacá de Endodoncia. Actualmente se desempeña como gerente de la Clínica Especializada de Odontología.

## Programa Especialización en Seguridad y Salud en el Trabajo

**ROSA INÉS HERNÁNDEZ CÁRDENAS**



Química de alimentos de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia y especialista en seguridad y salud en el trabajo egresada de la Universidad de Boyacá. Con más de 10 años de experiencia en el área, es auditora interna en Sistemas de Gestión de la Seguridad y Salud en el Trabajo (SST) del Consejo Colombiano de Seguridad y auditora interna en la implementación del SST y Ambiente para contratistas RUC® del mismo Consejo. Su gestión en Durangar SAS ha sido fundamental para proporcionar servicios integrales con alta calidad, logrando resultados destacados en el Registro Único de Contratistas, con un 97% de cumplimiento en la gestión SST para el año 2023. Fue reconocida con el Premio Excelencia HSE – Ecopetrol en 2023 por su liderazgo como especialista en SST. Actualmente, se desempeña como Coordinadora de Seguridad y Salud en el Trabajo, Medio Ambiente y Calidad (HSEQ).

## ▶▶▶ DESTACADOS UdB ◀◀◀

### ▶ BENEFICIOS Y SERVICIOS PARA NUESTROS EGRESADOS

El Centro de Gestión y Servicios para el Egresado-Egregio ofrece una amplia gama de servicios y beneficios diseñados para apoyar el desarrollo profesional y personal de los egresados. Entre los principales servicios se encuentran las asesorías virtuales y presenciales en temas de inserción laboral, que brindan herramientas para mejorar el perfil profesional, facilitar la búsqueda de empleo, creación de redes laborales o la generación de autoempleo. Además, se ofrecen talleres permanentes de vinculación laboral y jornadas de empleabilidad, dirigidos a fortalecer las competencias necesarias para acceder al mercado



Los egresados también pueden ser reconocidos a través de la exaltación a egresados distinguidos y destacados, un espacio de reconocimiento institucional para aquellos que han tenido un impacto significativo en sus campos de trabajo.

Los egresados de la Universidad de Boyacá también tienen acceso gratuito a los espacios del Centro de Gestión y Servicios para el Egresado-Egregio, donde pueden participar en diversos programas como los radiales “Egresados UdB al Aire” y “Egresados Cruzando Fronteras”, los cuales permiten visibilizar los logros y experiencias tanto a nivel local como internacional. Además, los emprendedores y empresarios graduados de la Universidad pueden vincularse al directorio de egresados emprendedores de la universidad, generando redes de colaboración y oportunidades comerciales.

Los egresados también pueden acceder a convenios que incluyen beneficios que buscan mejorar su calidad de vida, tales como descuentos y servicios en distintas áreas enfocadas a formación, recreación, agremiaciones, salud y bienestar.

Otras dependencias de la Universidad de Boyacá, como la División de Bienestar

Universitario, la División de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales, la División de Extensión, la Politeca, el Centro Multimedia, la División de Responsabilidad Social Universitaria, el Centro de Innovación Origen, el Centro de Asesoría Empresarial, el Consultorio Jurídico y Centro de Conciliación, el Museo de Arte y Cultura, entre otros, ofrecen servicios especializados para los egresados.

Asimismo, existen becas especiales que otorgan un 15% de descuento sobre el valor de la matrícula para programas de pregrado y posgrado tanto para los egresados como para su núcleo familiar. Además, los egresados están exentos del pago de inscripción a los programas académicos de la universidad, facilitando su continuo desarrollo y proyección educativa.

Apreciados egresados, los invitamos a participar activamente en el quehacer institucional a través de los proyectos de investigación, proyección social y extensión, así como en los Consejos Académico y Directivo en donde el estamento tiene representación. Igualmente, conocer su opinión y experiencia en el ámbito laboral es muy importante en los procesos de calidad con fines de acreditación, aportes que son necesarios en el mejoramiento continuo de nuestra Alma Mater.



## LA ACTUALIZACIÓN DE DATOS: UNA EVOLUCIÓN BIDIRECCIONAL

La relación entre la Universidad de Boyacá y sus egresados no termina con la graduación. Hoy los egresados mantienen un lazo valioso con su alma mater, el cual puede fortalecerse a lo largo de sus vidas profesionales y personales. Mantener actualizados los datos en nuestra plataforma institucional es clave para preservar este vínculo.

Este proceso de actualización, que coincide con la reacreditación institucional y el 45° aniversario de la Universidad, es una oportunidad para renovar nuestra relación con los egresados, quienes son un pilar fundamental.

Actualizar tus datos nos permite conocer tus logros, intereses y preferencias, mejorando nuestros programas académicos y avanzando hacia la excelencia. Además, nos facilita ofrecerte mejores servicios como acceso a talleres, capacitaciones y eventos, fortaleciendo el networking y reconociendo los logros de nuestros egresados destacados.

### RAZONES PARA ACTUALIZAR TUS DATOS

**Conexiones Profesionales.** Al mantener actualizados tus datos, facilitas que la Universidad pueda contactarte para informarte sobre oportunidades laborales, eventos y colaboraciones profesionales que pueden impulsar tu carrera.

**Crecimiento Profesional.** La Universidad de Boyacá ofrece programas de formación continua, diseñados para desarrollar habilidades clave que te permitirán crecer en tu ámbito profesional. Desde talleres y conferencias hasta capacitaciones en línea, hay una amplia oferta que puedes aprovechar si mantienes tu información al día.

**Seguimiento y Evaluación.** Actualizar tus datos contribuye a las investigaciones que realizamos para medir la eficacia de nuestros programas académicos y mejorar continuamente la calidad de la educación que ofrecemos. Tu experiencia y retroalimentación son esenciales para este proceso.

**Orgullo y Sentido de Pertenencia.** Actualizar tus datos también refleja tu compromiso con la Universidad de Boyacá y con tu propia formación. Mantener una relación activa con tu alma mater fortalece la comunidad de egresados y te permite seguir siendo parte de nuestra historia.

### ¿DÓNDE ACTUALIZAR LOS DATOS?

El Centro de Gestión y Servicios para el Egresado - Egregio invita a todos los egresados a actualizar su información y aprovechar los servicios y beneficios que la Universidad tiene para ofrecer. Actualiza tus datos en la página web de la Universidad: [www.uniboyaca.edu.co](http://www.uniboyaca.edu.co) en módulo Siiub en la sección egresado y mantente al día con nuestras redes sociales:

 Facebook: @egregioub1

   X, Instagram y LinkedIn: @egregioub1

### ESPECIALIZACIONES VIRTUALES

- Gerencia de Empresas  
Reg. SNIES 116591
- Seguridad y Salud en el Trabajo  
Reg. SNIES 107450
- Gestión del Patrimonio Cultural  
Reg. SNIES 106626
- Gerencia Turística  
Reg. SNIES 107745

### ESPECIALIZACIONES PRESENCIALES TUNJA

- Especialidad en Medicina del Deporte y la Actividad Física  
Reg. SNIES 111635
- Gerencia de Instituciones de Salud  
Reg. SNIES 20696
- Epidemiología  
Reg. SNIES 20714
- Gerencia de Proyectos  
Reg. SNIES 20724
- Gerencia de Mercadeo  
Reg. SNIES 20720
- Gestión y Aseguramiento de la Calidad en Laboratorios Clínicos  
Reg. SNIES 101931
- Sistemas Integrados de Gestión QHSE  
Reg. SNIES 91037
- Derecho Laboral y Seguridad Social  
Reg. SNIES 106940
- Derecho Procesal  
Reg. SNIES 20698

### SOGAMOSO

**Especialización Presencial** • Gerencia de Proyectos  
Reg. SNIES 20724

### ESPECIALIZACIONES PRESENCIALES YOPAL

- Sistemas Integrados de Gestión QHSE  
Reg. SNIES 106003
- Gerencia de Proyectos  
Reg. SNIES 105447

*¡Hablemos!*

 317 4003603



Código QR  
Postgrados

[uniboyaca.edu.co/es/postgrados](http://uniboyaca.edu.co/es/postgrados)